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Ecole Doctorale 
Ingénierie – Matériaux, 
Mécanique, Environnement, 
Energétique, Procédés, 
Production (I-MEP2) - N° 510 

 

  
Saint-Martin d’Hères, le 27 Juin 2014 

 
Compte-rendu du Conseil de l’Ecole Doctorale I-MEP2 

Jeudi 26 Juin 2014, 10h 
 
Membres du Conseil de l’ED : 

- Membres extérieurs : 
o Christian COMMAULT, ED EEATS 
o Guy DELRIEU, ED TUE 
o Mme Christel FAURE, DRT CEA 
o Yohan PAYAN, ED ISCE 
o José BARRUCHEL, ESRF 
o Bruno  DUBOST, Constellium 
o Stéphane HUBAC, ST Microelectronics 
o Mme Cécile VENET, Schneider 

- Directeur de l’ED I-MEP2 
o Denis FAVIER 

- Responsables des spécialités de thèse de l’ED, Directeurs-adjoint de l’ED I-MEP2 
o Pascal JAY 
o Bernard PENZ 
o Luc SALVO 

- Responsable-adjoint de spécialités de thèse de l’ED 
o Pascal VILLARD 

- Cinq représentants des laboratoires d’accueil 
o SIMAP : Michel PONS 
o 3SR : Cino VIGGIANI 
o LEPMI : Ricardo NOGUEIRA 
o LEGI : Achim WIRTH 
o G-SCOP : François VILLENEUVE 

- Un représentant de la VP Recherche de l’UJF 
o Yassine LAKHNECH ou son représentant 

- Un représentant de la VP Recherche de Grenoble INP 
o Didier BOUVARD ou  son représentant 

- Représentante des assistantes de Direction de l’ED 
o Augustine ALESSIO 

- Cinq représentants des étudiants 
o Emmanuelle BICHAUD 
o Adrien LE GENTIL 
o Chloe LECOMTE 
o Leslie LHOMOND 
o  Maëlig OLLIVIER 

 
Invités permanents :  

o Directeur du Collège Doctoral de l’Université de Grenoble, J.FOULETIER 
o Les directeurs des laboratoires sur lesquels s’appuie l’ED 

 
 
 

o Présents : Emmanuelle BICHAUD, Franz BRUCKER (LMGP), Christian COMMAULT, Denis 

UNIVERSITE DE GRENOBLE 
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FAVIER, Jean-Pierre FRANC (LEGI), Pascal JAY, Leslie LHOMOND, Bernard PENZ, Mme 
Cécile VENET, Pascal VILLARD, Yves WOUTERS (SIMAP) 

 
Absents Excusés : Mme Augustine ALESSIO, José BARRUCHEL, Didier BOUVARD ou son 
représentant Alain PASTUREL, Guy DELRIEU, Bruno DUBOST, Mme Christel FAURE, Stéphane 
HUBAC, Yassine LAKHNECH ou son représentant Alain PASTUREL, Chloe LECOMTE, Adrien LE 
GENTIL, Ricardo NOGUEIRA, Maëlig OLLIVIER, Yohan PAYAN, Luc SALVO, François 
VILLENEUVE. 
 

 
ORDRE DU JOUR : 

• Approbation du compte-rendu du Conseil du 13 Mars 2014 
• Bilan Année 2013/2014 
• Contrats doctoraux IMEP2 2014/15 
• Préparation prochain contrat HCERES 
• Questions diverses 
• Autres points 
 

 En préambule, les membres du conseil se présentent. D. Favier expose 
alors l’ordre du jour. 
  
Le compte-rendu du Conseil du 13 Mars 2014 est approuvé à l’unanimité des 
présents. 
 
D. Favier présente le bilan de l’année 2013/14. Les effectifs des inscrits sont 
stables depuis 4 ans, entre 480 et 500 annuels. De même le nombre de primo-
inscrits est depuis 4 ans compris entre 129 et 132, en nette augmentation par 
rapport à 2008 (91) et 2009 (119). Le nombre de démissions est stable. 
 
Denis Favier présente ensuite le bilan de la campagne de recrutement des 
contrats doctoraux gérés par l’ED I-MEP2. Ces contrats doctoraux, au nombre 
de 19 pour 2014-2015, ont été attribués en suivant la procédure mise en place à 
la création de l’ED I-MEP2. Le jury 1 avait classé 8 sujets en « 1 », 26 sujets en 
« 2 » et 18 sujets en « 3 ». Le jury 2 a reçu au total 32 candidatures, incluant 8 
candidatures sur les 8 sujets « 1 », 20 candidatures sur les 26 sujets « 2 » et 4 
candidatures sur les  sujets en « 3 ». 
Le jury 2 a délibéré en considérant les critères utilisés depuis la création de 
l’ED I-MEP2, à savoir : 

C1 • Sujets classés par les laboratoires 
    C2 • Excellence des candidats 
    C3 • Equilibre entre thèmes et équipes 
    C4 • Encadrement (jeunes HDR, ens.-cherch. recrutés récemment) 
    C5 • Politique scientifique des établissements 
    C6 • Collaborations internationales, co-tutelle 
Le jury 1 a proposé une liste principale de 19 candidatures, incluant 6 
candidatures sur les 8 candidatures portant sur des sujets « 1 » et 13 
candidatures sur les 20 candidatures portant sur des sujets « 2 ». Une 
candidature a été mise en liste complémentaire, en cas de désistement, 
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candidature portant sur un sujet « 2 ». Il est rappelé qu’aucun désistement n’a 
été enregistré lors de la précédente campagne d’attribution 2013-14. 
Les 2 candidatures sur les 8 candidatures portant sur des sujets « 1 » (Critère 
C1) qui n’ont pas été retenues ont été jugées en retrait significatif au niveau du 
critère C2 par rapport aux autres candidatures retenues sur des sujets « 2 ». 
Les membres présents du conseil valident à l’unanimité la procédure d’attribution 
des contrats doctoraux ainsi que son application pour l’attribution des contrats 
doctoraux 2014-15. La procédure sera reconduite à l’identique pour les contrats 
doctoraux 2015-16. 
 
Denis Favier fait ensuite le point sur le dossier HCERES de l’ED I-MEP2. Les 
membres du conseil ont reçu, 4 jours avant le conseil, la copie de la version de ce 
dossier, ainsi que les annexes. Les membres du conseil apprécient les 
soutenances organisées par l’ED au bout d’un an pour les doctorants admis en 
conditionnel. Ils suggèrent que, à la demande des encadrants, des soutenances 
similaires puissent être organisées pour des doctorants présentant des 
difficultés au cours de la première année. L’équipe de direction inclura ce point, 
avec tous les détails de mise en place, dans le dossier final. Les membres 
présents du conseil valident à l’unanimité le rapport HCERES en l’état. 
 
Denis Favier et les représentants des doctorants présentent ensuite le bilan de 
la Journée des doctorants. De l’avis unanime des présents à cette JDD, 
l’organisation et les interventions ont été d’excellente qualité. Une réflexion doit 
avoir lieu pour associer plus les laboratoires à ces JDD. Il faudra aussi étudier la 
possibilité de limiter cette JDD à une matinée conclue par un buffet en commun 
et la remise des prix des posters. Les laboratoires doivent aussi faire une action 
de communication importante sur cette JDD. 
 
Concernant la représentativité des doctorants des différentes sensibilités de 
l’ED pour les prochaines élections des  représentants au Conseil de l’ED en 
Février 2015, l’ED demandera aux laboratoires d’encourager les candidatures. 
 
Un dernier point concerne le bilan du travail du comité HDR I-MEP2. Ce comité 
enregistre un nombre important de candidatures, au delà de ce qui était attendu. 
Ces candidatures sont majoritairement d’origine locale, mais un certain nombre 
provient d’autres sites nationaux et internationaux. 
 

 
La date du prochain conseil est fixée au Jeudi 22 Janvier 2015, 13h30. 

 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est close à  12 H15. 

 
D. FAVIER  

PJ Transparents projetés durant la réunion  


